



Regierungsratsbeschluss vom 26. September 2023

Investitionen Universitätsspital Basel – Bericht zum Stand der Investitionen sowie über die aktuelle Kostenschätzung, die nachgeführte Finanzplanung, die Tragbarkeit und die aktuelle Risikosituation

P231366

Ratschlag «Bauinvestitionen Universitätsspital Basel – Gewährung eines Darlehens zur Mitfinanzierung der Neubauten Klinikum 2 (Phase 1, Turm) und Klinikum 3»

P231367

1. Der Regierungsrat nimmt die Berichterstattung zu den Investitionen des Universitätsspitals Basel zur Kenntnis.
2. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

Begründung

Das Universitätsspital Basel (USB) plant, bis 2040 für die Grossbauten der Arealplanung Campus Gesundheit sowie für die ordentlichen Investitionen (neu) unter Berücksichtigung der Teuerung rund 2.9 Mrd. Franken zu investieren. Das Gesundheitsdepartement berichtet dem Regierungsrat einmal jährlich über den Stand der Investitionen, die aktuelle Kostenschätzung, die nachgeführte Finanzplanung, die Tragbarkeit und die aktuelle Risikosituation. Die aktuelle Kostenschätzung für den Neubau des K2 und K3 werden auf 1.66 Mrd. Franken geschätzt. Im aktualisierten Finanzplan wurde ein Wechsel von der Real- auf die Nominalbetrachtung notwendig, weil Teuerungseffekte seit 2022 nicht mehr vernachlässigbar sind und es zugleich fraglich ist, wann die Teuerung ertragsseitig jeweils ihren Niederschlag in den Tarifen findet. Wenn die angenommenen Eckwerte zutreffen, sind die Tragbarkeit der Zinsen, die Abschreibungen und Investitionen der Neubauten sowie der regulären Investitionsprogramme gegeben. Falls sich jedoch die Tarifgestaltung als exogener, vom USB nur bedingt beeinflussbarer Faktor zu Ungunsten des USB entwickelt, könnte es dem USB verunmöglicht werden, die für die Tragbarkeit der Investitionen benötigten Margen zu erreichen. Aus diesem Grund haben der Verwaltungsrat und die Spitalleitung die Gewährung eines Darlehens als Finanzierungsbeitrag an die anstehenden Investitionen im Umfang von 300 Mio. Franken beantragt. Der Regierungsrat unterstützt

diesen Antrag, da er von der Notwendigkeit des USB an sich und der Erneuerung seiner baulichen Infrastruktur überzeugt ist. Entsprechend beantragt der Regierungsrat dem Grossen Rat, dem USB ein verzinsliches und rückzahlbares Darlehen zu gewähren, das bei ernsthaften finanziellen Schwierigkeiten des USB in Eigenkapital gewandelt werden könnte.

